
 

１ 開 会 

 

２ あいさつ 

 ・市長 

 ・自治振興区代表者 

 

３ 意見交換 

■地域テーマ 
 機能統合によるまちづくり 

 

 ○自治振興区提案（２０分） 

 

 ○意見交換（６０分） 

  質問・回答 

 

 

 

 

 

４ 閉 会 

 

配布資料 

 資料１ 地域テーマ資料（自治振興区資料）  

 資料２ 平成29年度 市政懇談会 事前要望回答書（市作成資料） 

 資料３ 市からの情報提供資料 

 

 

 
平成29年度 
市 政 懇 談 会 
総領自治振興区 

と き：平成29年8月23日（水）18時30分～ 

ところ：総領自治振興センター 

 



平成 29 年度 市政懇談会地域テーマ資料（総領自治振興区） 

地域テーマ 機能統合によるまちづくり 

地域テーマの選

定理由 

「総領の明日を考える会」を発足し、縮小を続ける地域において、そ

の機能を如何に維持していくかの検討を進めているためにテ－マと

した。 

現状及び課題 

① 地域社会が縮小する中で、行政、教育、医療、福祉、買い物、公

共交通などの将来に向けて持続可能な地域のあり方の検討が必要

となっている。 

② JA・商工事業者・森林組合・第 3 セクター・福祉事業者なども含

めた現状の機能と地域社会の存続の関係性のなかで、地域の将来

像に向けた具体的な活動が必要とされている。 

自治振興区の取

り組み 

① 総領地域の主な団体等が加入する「総領の明日を考える会」を設

立し、上記課題への対応の検討を進めている。 

② 市の要請に伴い公共交通空白地有償運送事業「こまわりくん」を

社会福祉協議会から引き継いで運営をしている。 

提案事項 

又は 

地域の思い等 

① 総領郵便局が総領支所や診療所から離れており、分かりにくい場

所にある。 

② 町内外への交通手段として、市営バスがあるがバス停まで距離が

あったり、時間が限られる。デマンドタクシ－などの交通手段の

検討が必要である。 

③ 高齢者向けの安心住宅や現存の施設へ居住スペ－スの整備ができ

ないか。 

期待できる効果 
① 総領支所を中心に拠点ができれば、1 箇所で全ての用事ができる。

② 地域機能を維持しながら、住み慣れた場所で生活ができる。 

質問事項 

①コンパクトシティ－構想の具体的なイメ－ジを総領地域にあては

めて 

教えてほしい。 

  ↓ 

「総領の明日を考える会」の検討での方向性と市の構想とのすり合

わせを進めたい。 

  ↑ 

②コンパクトシティ－における自治振興区や自治会の行政区の位置

づけ 

と役割について 

③庄原市の全ての行政計画の自治振興区の位置づけや、期待とされる

役 

割の整理に基づく自治振興区のあり方を詳らかにしていただきた

い。 

 



 



 


